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3 月 25 日，中国互联网金融协会

正式揭牌，互联网金融行业“久旱逢甘

露”。《中国企业报》记者在采访中了解

到，虽然协会会费较高，但相关企业仍

然竞相加入。

会费高引关注

据了解，成立大会上公布了会费

管理办法编制说明，并通报会费编制

草案。单位会员副会长职务，营利性

单位100万元/年，非营利性单位40万

元/年；常务理事职务，营利性单位80

万元/年，非营利性单位 30 万元/年；

理事职务，营利性单位60万元/年，非

营利性单位20万元/年；监事职务，营

利性单位 60 万元/年，非营利性单位

20万元/年；普通会员，营利性单位20

万元/年，非营利性单位 1 万元/年。

此外，个人会员暂不收会费。

对于高额的会费，多位互联网金

融平台负责人认为较为合理，在可接

受的范围之内。

德众金融CEO许圣明接受《中国

企业报》记者采访时表示，协会有运营

成本，收费是合情合理的。除了人力

成本，协会承担着重要的职责，接下来

要做一系列的工作，搭建互联网金融

服务平台，建立数据共享系统、统计系

统、风险提示系统等。此外，协会还将

组织研究、举办活动等，这些工作的开

展都是需要成本的，且成本不低。

“其实相对于会费高低，应该更关

注会费如何使用以及监督问题。关于

会费使用，协会已经出台了会费管理

办法，设立了监督机制。”许圣明补充

道。

银客集团总裁林恩民表示：协会

门槛比较高，是因为要承担整个行业

怎么样去更好发展，研究了解整个企

业的发展状况，承担企业和监管层沟

通的职责。那么在这个角度上来说会

费并不高。

“中国互联网金融的发展给中国

带来的价值不止会费这个钱，它可能

是一个万亿级的，而这件事情其实是

值得投入十亿二十亿甚至是五十亿元

去做。一个金融企业在广告上一年都

要投放几十万元，其实交会费加入协

会要比投放广告起到的作用更大、更

有价值。”林恩民补充道。

财路通王崇羽表示，大家肯定希

望会费越低越好，但是这个中国互联

网金融协会不是想花钱就进去的。

“民间的机构收取一些会费做一

些事情，并没有实现保障的作用，这个

协会是完全不同的。”王崇羽告诉《中

国企业报》记者。

入会至少过五关

据悉，中国互联网金融协会由中

国人民银行、银监会、支付清算协会、

证监会等牵头组建，由央行条法司、银

监会普惠金融部牵头筹建。

而申请入会的网络借贷平台，需

要至少过5关。在互联网金融领域要

具有一定的影响力；三年未发生重大

违规违法事件；需要在电信主管部门

备案(ICP备案)；在经营期间未出现重

大经营事故或重大违约事件；股东和

管理层无不良记录且具备一定的金融

知识和从业经验。

点融网创始人、联合CEO郭宇航

告诉记者，这个具体的选举标准及尺

度是由互联网金融协会定的，但是入

会的必须是一个高度自律的企业，有

合规意识和严格的风控措施。在成为

会员单位后，协会再通过多种维度，比

如交易规模、品牌影响力、合规水平、

创始人背景、技术领先性等，严格筛

选，选出在这些维度里面出类拔萃的

企业成为常务理事单位。

王崇羽告诉记者，中国支付清算协

会的信息共享系统门槛也较高，信息共

享的平台是考察IP建设、系统风控的

技术实力，更多考察模型的东西，这个

中国互金协会考察的维度则更全面。

首批会员400多家

企业不仅没有在高规格会费前望

而却步，反而蜂拥而至。

据现场会议材料显示，协会的首

批会员437家，其中，来自银行机构84

家，来自证券、基金、期货公司44家，

来自保险公司17家，来自其他互联网

金融新兴企业及研究、服务机构 292

家。据相关披露显示，网贷平台有19

家成为理事单位。

记者了解到，多个平台在入会前

后都做了积极筹备和调整。

许圣明说：“在向协会提出申请

后，我们按照协会筹备组的通知，积极

参与前期的各项筹备、信息数据共享

与测试、信息披露标准的研讨等工

作。成为协会理事单位后，我们会按

照协会制定的信息披露规范优化平台

的信息披露，按照协会的统计标准提

报相关的业务信息和数据等。”

林恩民透露：根据协会要求，银客

网在信息报备、合同存管理，包括消费

者保护的一些法律上面的补充等都在

逐一落实。

首金网总裁周健称，加入前首金

网委托中国政法大学金融创新与互联

网金融法制研究中心设计产品，保证

产品的合法合规，签订并接入民生银

行存管，与银行、保险公司商谈并签订

合作协议，将产品设计落地，层层分散

金融风险，加入后对项目的准入和合

作机构的准入采取了更加严格的标

准，同时与更多的传统金融合作机构

开展合作。

连接企业与监管层

“国字头”协会的成立，业内普遍

认为在促进互联网金融行业健康、稳

定、快速、可持续发展上具有里程碑的

意义。

信而富CEO王征宇表示，协会将

形成互联网金融行业和政府监管层的

良好互动。“阳光是最好的防腐剂”，互

金行业要健康规范发展，必须要制定

统一的信息披露自律规范。

共鸣科技CEO陆雨泉表示，协会

成立之后，互联网金融企业就成为了

有娘家的孩子。对于网贷企业来说，

如何数据共享；对于有股权众筹企业

来说，合规的红线在哪里；对于网络银

行来说，如何解决远程开户的问题等，

这些都是企业可以和协会沟通解决的

问题。最为重要的是，协会将在投资

者保护等方面制定相关规则，可以大

大提高普通投资者对互联网金融行业

的信心。在协会成立后，行业的第三

方服务行业也会获得长足发展。

挖财董事长兼CEO李治国坚信，

协会的成立一定会助力中国建成适应

现代金融市场发展的金融监管体系，

促进互联网金融在“十三五”期间更加

规范。

金投手CEO葛林波表示，除了监

督作用，协会未来还会更多参与互联

网金融行业的法规、制度和标准的制

定工作。同时，创新发展意味着监管

层与行业之间需要更加高效的沟通机

制，需要行业协会扮演双方沟通的桥

梁。

郭宇航表示，协会的成立在金融

传统上牌照监管方式相对缺位的情况

下具有非常大的意义；体现了国家对

互联网金融行业发展的呵护，对行业

发展具有强大的提振信心作用；也将

打破区域及参与方的局限性，使得新

兴互联网金融公司得以与传统金融机

构同台对话。

本报记者 崔敏

互联网金融协会高会费引关注
平台称在可接受范围内

网贷行业发展至今，企业已从最

初的“怕监管”、“躲监管”演变到“求监

管”的态势，加强自律互律他律是行业

健康发展的必要条件。

在万众翘首的中国互联网金融协

会挂牌成立的前两日，北京市网贷行

业协会率先推出迎合监管意见要求及

规范行业发展的“产品登记和信息披

露系统”，受到业界关注。

“三原则”促行业规范

北京市网贷协会秘书长郭大刚表

示，该系统“产品登记”一项，旨在通过

对网贷平台的金融产品信息进行登

记，完成产品信息登记及资金结算流

水记录。登记内容包括协会内平台的

散标产品（个人标/企业标）、理财产品

和债权转让产品。其作用主要在于通

过产品登记及披露，为网贷平台的金

融产品进行第三方登记，为网贷平台

的产品投资交易进行信息固化，在保

护消费者权益的同时也维护网贷平台

的权益。

此外，在信息披露方面，该系统则

参考了证券业信息披露原则，即依法

披露需要公开信息披露的内容，包括

公司信息、产品信息、经营信息等；公

司信息的披露包括经营范围、股东、资

质、证照、高管团队、员工等；经营信息

则包括公司财务情况、业务经营、合作

机构、评级、资金托管。

“北京市网贷行业协会自2014年

底成立时，即制定了产品登记、信息披

露和资金存管三项原则，该三项原则既

是对协会内交易平台合规的要求，也是

对新入平台的门槛要求。”郭大刚说。

北京网贷行业协会会长单位宜信

公司副总裁刘大伟表示，北京是全国

经济、文化、政治中心，也是互金、网贷

企业的聚集地，占据全国 40%的比

例。北京网贷行业协会的产品登记、

信息披露、资金存管三项原则，将成为

网贷行业正本清源，去除假金融、伪金

融的核心手段，对行业的规范、健康发

展有着举足轻重的作用。

银客集团总裁林恩民表示，真正

敢把自己数据披露出来的公司是比

较规范的，这个系统将有助于信息共

享、让平台更加透明化、增强对消费

者的权益保护，此后还可以逐步建立

起黑名单制度等等，让这个行业更加

透明。

让网贷
回归信息中介本质

爱钱帮联合创始人赵静婷表示，

爱钱帮已经完成产品等级和信息披露

系统对接工作，将在信息披露方面做

到最大限度的公开透明，服务更多的

小微企业和广大投资人。

有利网 CEO 吴逸然也表示，网

贷协会对于产品等级、信息披露和资

金存管的要求有利于让网络借贷回

归其信息中介的本质，保障投资者的

知情权和资金安全，有效防范风险，

这也与有利网一直坚持的理念不谋

而合。

熊猫金控法务总监王明明表示：

“我们加入协会，是希望与更多的企业

一起共同践行这三项原则，共同推动

行业规范、健康的发展，维护投资人的

合法权益和资金安全。”

91 金融联合创始人吴文雄则表

示，加入网贷协会，其本质是更好地进

行自律，在大家的监督下进行产品创

新。就用户而言，则更容易取得用户

信任，产生一种品牌效应。

而作为一家尚未接入该系统的企

业，好有钱网络科技有限公司也在采

取“自风控”手段加强信息披露，好有

钱 COO 胡志彬介绍，好有钱采取利

用互联网信息技术，利用大数据结合

地理位置信息进行借贷撮合，力争最

大限度实现信息透明化。

本报记者 崔敏

北京市网贷协会首推信息披露系统
自律+监管合力去除“伪金融”

随着中国经济快速增长，市场对征信系统提出了迫切需

求，中国征信行业成为市场近期的热点行业，征信在企业的

发展和管理中扮演越来越重要的角色。然而征信行业在中

国起步较晚，征信系统不健全、信息孤岛等因素仍然制约行

业的发展。

业内人士分析，目前中国的征信行业表现出三方面特

征：首先是市场需求的爆发。市场对于信用的需求，尤其是

个人征信市场需求非常旺盛；第二，征信机构主体多元化。

在此之前，中国企业征信主体相对较多，而个人征信机构相

对较少，随着个人征信牌照的发放，将会有更多的玩家进入

该市场，进而在有限竞争的基础上，丰富和完善个人征信的

服务体系。第三，技术产品的创新。随着大数据时代的到

来，数据规模越来越大，数据维度越来越多，在征信数据源和

征信模型方面都会有较多的创新和突破，征信体系拥有很大

可改善的空间。

据推算，中国仅个人征信市场就有1000亿元的空间，而

目前中国整个征信市场规模仅20亿元，未来增长空间巨大。

21315征信管理集团董事长陈泽华接受《中国企业报》

记者采访时表示，中国的征信在时间上起步较晚，美国的征

信业已经发展100多年，中国2014年实施征信条例，目前还

处在初级阶段。

“但是在技术上，经过5—10年的发展会世界领先。全

球大数据云计算会充分运用到征信业上。传统的征信企业

在技术上较为落后，像我们这样新锐的征信机构赶上了好时

代，数据加工技术平台水平和应用端先进性会处在先进水

平。”陈泽华充满信心。

陈泽华认为，中国征信行业的发展与国外相比差距较

大，美国的征信需求和习惯已经深入到所有产业，包括服务

业、金融、国民各个产业。但是在需求上，中国的征信需求是

最旺盛的，如何在较短时间内形成切实可行需求是我们现阶

段努力的方向。我国要全面推动征信业的发展，需要市场培

育十年左右将能达到理想水平。

他认为目前征信需求一方面在金融，一方面在质量信

用。

2016年的互联网金融注定要迎来全新的发展阶段,虽然

有政策利好，但缺乏监管，疯狂成长的互联网金融行业仍处

于良莠不齐阶段，很多互联网金融公司或破产或跑路的事实

都证明了行业不规范性以及征信缺失问题依然严重。

对此,陈泽华表示，我国政府对金融的监管相对美国等

西方发达国家是从宽的，而非从紧的。我们是通过中介机构

来代行监管，不管是投资界还是互联网金融的从业人员应该

继续保持信心，在征信系统逐步健全的情况下，互联网金融

的大形势还是向好的，不能因为个别企业的失信行为就否定

这个行业。

但陈泽华同时表示，征信行业短期之内没有利润，长期

会有很大经济收益和社会价值。

中国征信市场上升空间巨大
金融征信需求旺盛

本报记者 崔敏

3月26日，“助推全球酒店资产合作，打造首个五星民族

品牌”——中乐集团、中乐汇中国名人俱乐部启动全球酒店

资产收购计划新闻发布会在北京中乐六星酒店召开。中乐

集团、中乐汇中国名人俱乐部宣布，将用十年时间收购或管

理100家五星级或超五星级酒店，打造首个五星民族品牌。

中乐集团董事长王明、奥菱集团董事长李建龙、中国首

善陈光标、香港铜锣湾集团总裁陈智、重庆融鼎金控集团董

事长黄晋、总部基地全球控股集团总裁胡姗姗、华敏投资集

团董事长熊华敏等出席会议。

中乐集团、中乐汇中国名人俱乐部
启动全球酒店资产收购计划

3月30日，渤海银行大厦北京专题对接活动在天津市人

民政府驻北京办事处成功举办。渤海银行作为唯一一家总

部设在天津的全国性股份制商业银行，定位为立足天津，服

务全国，深耕京津冀。目前网点总数已达到235家，网点布

局覆盖了环渤海、长三角、珠三角和中西部地区的重点城市。

渤海银行大厦将作为对接首都资源的前沿，依托京津

冀协同发展和金融改革创新示范区建设，充分发挥产业集

聚和辐射带动效应，形成商务总部、银行保险、创新金融的

聚集区，打造高端金融商务中心。

渤海银行大厦北京专题对接活动举办

近日，由北京宏利保险代理有限公司（宏利保代）主办

的“在路上，让爱回家”庆典活动在北京举行。自成立到现

在，宏利保代始终履行保险代理企业的社会责任，创始人李

宇飞表示，通过一份份保单，为贫困儿童遮挡疾病和伤痛的

侵袭，让关爱的光芒照亮他们的成长之路。据悉，五年内为

10000名留守儿童及贫孤儿童送去10万元保额的大病险，

累计保额将达到10亿元。已经投保生效和正在核保过程

中的客户来自于贵阳山区、青海高原、山东沂蒙山等贫困山

区的贫孤留守儿童以及自闭症儿童。

宏利保险代理举办公益活动

日前，首届创投中国（北京）实业家转型高峰论坛暨E

创投学院成立仪式在京举行，论坛由百余家国内著名投资

机构和知名企业家联合发起，由E创投学院、中国教育电视

台《观众为王》栏目组和大益爱心基金会联合主办。来自全

国各地的200余名企业家和投资人参加了本次论坛，共同

探讨中国经济改革中出现的新市场、新资本和新模式。八

位实业家和投资人巅峰对话直击目前中国经济热门话题，

即实业家转型之难及资本如何推动新实业迅猛发展。

创投中国助力实业家转型升级
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